

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 5.—*Pascua de Resurreccion*: san Vicente Ferrer confesor.

Lunes 6.—S. Guillermo abad y san Celestino papa y confesor.

Martes 7.—san Epifanio obispo y martir.

Miércoles 8.—san Juanuario martir y san Alberto obispo.

Cultos

Domingo 5.—DOMINICA DE PASCUA. La Misa y oficio divino son de LA RESURRECCION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, con rito doble 1.ª clase y octava privilegiada, color blanco.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll Canonigo Magistral.

En San Agustín á las 7 y media los Asociados al Sagrado Corazon de Jesus, Apostolado de la oracion y Guardia de Honor tienen Misa de Comunión general.

En Santa Clara comienza la oracion de 40 horas esponiendo el Santísimo los dias festivos á las 5 y media, y los dias laborables á las 6, reservandose siempre á las 7 y media.

Lunes 6.—La Misa y oficio divino son del 2.º infra octava con rito doble 1.ª clase.

En la Catedral en la Misa mayor, último sermón del predicador de la Cuaresma R. P. Setó S. J.

Martes 7.—La Misa y oficio divino son del 3 día infra octava con rito doble 1.ª clase.

Miércoles 8.—La Misa y oficio divino son del 4 día infra octava con rito semidoble.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La buena prensa

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de aumentar en los periodistas católicos la abnegacion, caridad y mútua defensa, y en los fieles la más decidida cooperacion á las buenas publicaciones.

PROPÓSITO

No favorecer nunca con nuestras suscripciones los malos periódicos, sino únicamente los buenos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades de España.
 - 2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

Día 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Pbro. D. Felipe Amengual, y las de otro asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Cuadros al fresco

Un periódico de Madrid publica una descripción del salón de sesiones en el Congreso de Washington, que tiene gracia, que huele á sudor y grasa, pero que debiera haberse omitido por el prestigio del sistema parlamentario y por el prestigio de los pueblos libres.

Con toda libertad van allá los representantes á sentarse de media anqueta, á tumbarse ó poco menos en sus asientos, á sentarse apoyando el cogote en el respaldo y los pies en la barandilla delantera más altos que la cabeza. Este con chaqueton de color de chocolate, gran corbata roja rabiosa, sombrero de fieltro gris que no se quita, cara ábotagada, ojos encarnizados, y es uno de los primeros oradores. Aquél vestido de negro lleno de manchas, con camisa súcia de sudor y algunas gotucas de vino. Unos cuantos muy atildados y pulcros; los más chorreando muerte y alardeando de descuido y negligencia. La mayor parte con los sombreros puestos, para no resfriarse; algunos, por el contrario, en mangas de camisa para estar más frescos.

Así deliberan y legislan los cultísimos diputados *yankees*.

Así, é interrumpiéndose con estas ó parecidas cortesías.

—¡Cállate desdichado!

—¡No hagas más el bestia!

—¡Sierra ese pico!

Cuando el calor de la discusión arrecia, unos imitan el gruñir del cerdo, otros el rebuzno del asno, otros el maullar del gato, otros el ladrar del perro; y cuentan los que han disfrutado del espectáculo que lo hacen á la perfección. ¡Ya lo creo!

Y, naturalmente, los adversarios del orador así coreado rien á carcajadas; los amigos se indignan y gritan:

—¡Indecentes!

—¡Canallas!

—¡Salvajes!

Hasta que el presidente, que todo lo oye indiferente, se carga de tanto ruido, dice algo que con el barullo no se oye, vuelve la espalda y se va con las manos en los bolsillos y haciendo un movimiento de cabeza y hombros bastante expresivo.

Pero no vayan á creerse que esto sucede todos los dias, no.

Esto pasa cada tantos dias, cuando hay discusiones que interesan y apasionan los ánimos.

Ordinariamente, esto es, cuando no hay nada importante, están allí leyendo, escribiendo, charlando, desperezándose, y en fin, como en su casa, y casa de *yankee*.

Hasta aquí el modelo del sistema parlamentario:

Cartas cantan

Un amigo nuestro ha recibido una carta de un militar de graduacion que acompaña al general Weyler, y entre otras cosas le traslada los siguientes párrafos que hemos podido copiar y que merecen conocerse:

«El estado de la isla no puede ser peor, y la desorganizacion de todos los servicios ha llegado á tal extremo, que antes de que podamos salir á operaciones transcurrirán algunos meses. Yo lo siento en el alma, pues mi más ardiente deseo es el de recibir el mando de una columna y escalear á esos malhecho-

res. Afortunadamente esto será un hecho en dia no lejano.

Increible pareceria á usted la labor que se ha impuesto el general Weyler al aceptar el delicado cargo de capitán general de la isla. Gracias á su reconocida actividad y naturaleza de hierro puede soportar tantísimo trabajo. El Estado Mayor secunda admirablemente las órdenes del General, así es que se están subsanando las enormes deficiencias y faltas que se notaban en todo cuanto se relaciona con la guerra. Ahora son frecuentes los encuentros, y en todos ellos sufren descalabros los enemigos de la patria.

Ya dijo á usted en Barcelona el general Weyler que la actual campaña duraria unos tres años, y efectivamente no creemos termine antes: los mambises se han extendido demasiado durante el anterior mando, y la gente del campo les presta un apoyo resuelto y eficaz. Contra esto principalmente están encaminados los planes del Marqués de Tenerife, y empleando la energía que acostumbra conseguirá su objeto.»

INFORMACION TELEGRAFICA

El redactor corresponsal que el *Heraldo de Madrid*, tiene en la Habana ha celebrado con el general Weyler una entrevista. De las declaraciones del General trasmitidas por el cable copiamos las siguientes:

—«Puede usted—dijo el general—desmentir en absoluto que me encuentre en ánimos de renunciar al cargo con que me ha honrado el Gobierno de Su Magestad.

Al leer en la prensa de aquí los telegramas de Madrid, en que se comentaba este supuesto propósito mío á que nadie he significado, telegrafíe al Sr. Cánovas diciendo que no tenía motivo ninguno para renunciar el cargo, extrañándome que se hablase de ello siquiera en la prensa.

También nuestro ministro de España en los Estados Unidos, Sr. Dupuy de Lomé, me preguntó por telégrafo si eran ciertos los rumores de mi dimision allá telegrafados, y le contesté como á usted, que podía desmentirlos en absoluto.»

En cuanto á la campaña, el general se muestra satisfecho, y precisamente en estos dias con más motivo, porque la accion de Candelaria y los encuentros posteriores han quebrantado como nunca á Maceo.

Ni está desalentado, ni desconfía de conseguir pronto resultados de importancia.

Estima el general injustificadas las inquietudes mostradas por el paso de algunas partidas al Occidente de la isla; la forma en que se ha hecho este paso quita al hecho todo el alcance que se le queria dar.

Pregunté después al general acerca de la importancia que atribuía á la actitud de ciertos elementos políticos.

«No ocultaré á usted—me dijo—que en este particular he sufrido, sí, la única contrarie-

dad conque he tropezado desde que llegué; pero no es más que una contrariedad. Me refiero á la abstención de los reformistas en las elecciones, á pesar de haberles yo guardado por patriotismo consideraciones que no han sabido agradecer, contestando á ellas en el *Diario de la Marina* con artículos que no pueden ser consentidos por quien, como yo, lleva aquí la representación de España.

Las fatigas, las preocupaciones, los disgustos y hasta las censuras son consecuencias inevitables de ciertas posiciones, y no han de quebrantar mi espíritu ni distraer mi atención del desarrollo de mis planes militares.

Seguiré trabajando sin descanso para cumplir lo mejor que sepa y pueda mis deberes hacia la Patria y el Gobierno del Rey, cuya confianza estimo no haberse quebrantado.»

Niega el señor Cánovas todo fundamento á la noticia dada por *El Imparcial*, de que en breve se enviarán á Cuba 40,000 hombres. El general en jefe del ejército de Cuba pidió únicamente unos batallones de artillería é ingenieros, que ya se han enviado; de manera que las únicas fuerzas que por ahora se trata de enviarle serán los soldados suficientes para cubrir bajas.

—Varios periódicos acogen el rumor de que los *yankées* estaban dispuestos á enviar su escuadra á Barcelona en demostración naval, si la nuestra hubiera sido enviada á vigilar el canal de Bahama y el litoral americano. Algunos creen que es una lástima no haya venido á nuestras costas la escuadra norteamericana, puesto que habria proporcionado algunas ganancias á nuestros comerciantes encargados de abastecerla.

—Continúan las presentaciones de insurrectos, que cada día están más desalentados. Uno de los acogidos á indulto es el cabecilla Quiñones.

—Siguese ignorando el paradero de Máximo Gómez, y toma cuerpo la creencia de que estará curándose las heridas en algun sitio apartado del teatro de la guerra. Algunos opinan que se habrá embarcado para ir á curarse fuera de la isla y que durante su ausencia le substituirá en el mando Calixto García.

—La línea de Mariel, á la entrada de la provincia de Pinar del Rio, y que alcanza de mar á mar, ha quedado convertida en una verdadera trocha. Todavía se están situando en ella más batallones con objeto de reforzarla.

—Segun dice el periódico neoyorkino *The World*, la expedición organizada últimamente por Galixto García era la más importante de cuantas se han enviado á Cuba. Iban en ella García, el titulado comandante Carlos Fernandez, el delegado Estrada, cuñado de Calixto, varios insurrectos, 500 revólvers, 500 remingtons, 500 machetes, 2 cañones de tiro rápido, 300 mil cartuchos para Remington, otros tantos para Maüser, 500 libras de dinamita, 500 de azufre para fabricar pólvora, equipo para 500 hombres, y otros pertrechos de guerra.

La expedición iba á bordo del vapor «José Martí» y es la que, como se recordará, fué apresada por un destacamento en la costa cerca de Cárdenas.

—Una comisión de Sanidad militar está ensayando en Cuba un nuevo procedimiento para combatir el vómito. Los primeros ensayos se han verificado en el hospital de San Ambrosio.

—El cabecilla Maceo continúa en las lomas de Pinar del Rio, huyendo de la constante persecución de las columnas de Linares y Suarez Inclán. Últimamente ha perdido di-

cho cabecilla muchos caballos, y todos sus esfuerzos para pasar la línea de Mariel han resultado inútiles.

—Se han adoptado algunas precauciones para el caso de que Maceo trate de escapar por mar del cerco que se le está poniendo.

Se han reunido los socialistas, designando para candidatos á elecciones para Madrid á los compañeros Pablo Iglesias y doctor Vera. Han acordado también tener un *meeting* la víspera de la elección.

—El día 15 de Mayo celebraránse en Madrid exámenes de ingreso en la Escuela Naval.

—*El Correo Español* publica un despacho expedido por don Carlos manifestando cuánto le complace la actitud de sus partidarios y sus trabajos para las próximas elecciones; y que no duda que desplegarán en ellas toda su fe y energía para el triunfo de sus candidatos.

Madrid 1.—Se ha cumplido en la Habana la sentencia recaída sobre cinco incendiarios, siendo ejecutados en garrote vil.

Se han presentado al general Weyler unos emisarios ofreciendo que varias partidas se acogerían á indulto mediante ciertas condiciones; á lo que se ha negado el General.

—Ha sido batida por la guerrilla de Codinete una partida de 200 insurrectos, que tuvieron 34 muertos y muchos heridos y prisioneros.

Terminada la organización del cuerpo de ejército de las Villas, han comenzado las operaciones con grande actividad.

El general Bernal ha batido á una partida causándola 20 bajas y haciendo varios prisioneros.

Según datos norteamericanos, desde que empezó la insurrección en Cuba las exportaciones de Cuba á los Estados Unidos han sufrido una baja de 25 millones de pesos.

La importación en las Antillas de mercancías procedentes de los Estados Unidos, ha experimentado un descenso de más de nueve millones de pesos. El perjuicio originado á los ciudadanos norteamericanos establecidos en la gran Antilla por las depredaciones de los insurrectos, asciende á 15 millones de duros.

Dicen de Roma que el nuevo ministro de Justicia, Sr. Costa, ha sido bien acogido en los círculos católicos, porque tiene numerosos amigos en el Vaticano.

Se cree que el Ministerio Rudini Ricotti no seguirá la política eclesiástica del Sr. Crispi y procurará evitar rozamientos como los de los últimos años entre el Estado italiano y la iglesia.

GACETILLA.

Como cada año las funciones de la Semana Santa, celebradas en esta Catedral fueron solemnes y muy concurridas. Nuestro venerable Prelado celebró de Pontifical el Juéves Santo, bendiciendo solemnemente los santos Oleos. Por la tarde de dicho día, ofició también en la función del Mandato ó Lavatorio, predicando un hermoso sermón, alusivo al acto el Rdo. Padre Juan Setó de la Compañía de Jesús. El Viérnes Santo, ofició el M. I. Sr. Dean de esta Catedral, en las solemnes funciones de este día. A causa de haber llovido y manifestarse el tiempo amenazador para lluvias más abundantes, la procesion que suele hacerse al anochecer del Viérnes regresó á la Catedral sin poder verificar la carrera acostumbrada.

Ha realizado en el presente año el magnífico Oficio de Tinieblas, en las funciones solemnes de la presente Semana Mayor, el grave sonido de un nuevo *fagot* que acompañaba el canto de las antífonas y respuestas, según antigua costumbre en esta Catedral. Por haberse inutilizado el antiguo *fagot*, en las primeras Vísperas de la festividad de San Juan Bautista del año 1894, había quedado suprimido desde aquella fecha el uso de ese instrumento musical, que tanto contribuye á la mayor magestad del canto Gregoriano. Celebramos que de nuevo haya sido adaptado su uso para acompañamiento del canto en nuestra Catedral.

El Presbítero D. Antonio Marqués y Llorens celebrará, con el favor de Dios, su primera Misa en la Iglesia del convento de Religiosas Hijas de Santa Clara, á las 9 y media de la mañana el lunes 6 del actual, apadrinándole en tan augusto acto el Rdo. D. Federico Pareja Pbro. Beneficiado del concordato y el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Pbro. Cura-Económico de la Parroquia de la Catedral y Catedrático del Seminario Conciliar. Ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Catedrático del espresado Seminario.

Con motivo de los disparos que suelen hacerse en este día despues del toque de *Gloria*, mientras se fogueaba á un pelele (bujot), un jóven se ha lastimado la cara con el arma, teniendo que ser curado en una Farmacia.

Se conoce que sufrimos crisis de trabajo, porque ni los confiteros ni los panaderos han hecho el negocio de los otros años, en la venta de caramelos y hornadas de empanadas.

Sabemos que el miécoles de la presente semana fueron despedidas por disposición de la Autoridad, varias mujeres de vida airada las que según dijimos, querian establecer sus reales en esta ciudad. Nuestro sincero aplauso al celoso Sr. Alcalde.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 4.—3'25 m.

En el Senado de Washington Mister Hitt ha pronunciado un violentísimo discurso pidiendo la pronta resolución del asunto de la beligerancia, la cual pide sea reconocida desde luego.

Este discurso ha sido aplaudidísimo.

Sin noticias de Cuba.

Barcelona 3 de Abril.—9'50 m.

Interior 62'27
Exterior 73'35.
Cubas, 71'25
Nortes, 21'70.
Orenses, 33'75
Libras, 30'02
Frances 00'00

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.